

LA OPINIÓN

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

Año XXIII

TARRAGONA: Jueves 5 de Agosto de 1897

Núm. 185

ALMONEDA POR DERRIBO

Si vacilásemos entre el deseo de decir la verdad á propósito de los gravísimos errores lanzados por el Sr. Silvela en Valencia y el temor de que por los silvelistas se nos diga que sus cosas nos quitan el sueño, de toda vacilación vencería la necesidad de ceñirnos al único tema que la actualidad política nos ofrece.

Volvemos, pues, sobre ese discurso, que á nadie daña más que al propio Sr. Silvela, como puede él mismo ver á poco que se fije en la opinión y en los periódicos.

De un pecado no es lícito acusar al señor Silvela en ese discurso: de falta de franqueza. Aquellos colegas que no salen del simul del pantano y de las aguas estancadas, no pueden estar quejosos del *meeting* de Valencia. Por franqueza no ha de quedar, dijese el Sr. Silvela, y echó al aire cuanto tenía en el pecho. Por lo pronto, ya no recata las intenciones de su campaña: el Sr. Silvela solicita abiertamente el Poder. Sea enhorabuena, y tomemos nota preferente de la solicitud para cuando los compromisos pendientes, la abundancia de personal bien recomendado, la necesidad de hacer economías, etcétera, permita atenderla.

Veamos qué títulos aduce el orador para la posesión del Poder; mas antes será preciso examinar en somero inventario de qué suerte inhabilita, antes de aducir los propios, los títulos de los demás á la dirección y gobierno del país.

El Sr. Silvela no admite en la farmacopea moderna más que un remedio: la purga de Benito. Medicina que no surta efecto antes de usarla, no es buena para el Sr. Silvela. Así las declara con toda comodidad fracasadas é impotentes para la curación del enfermo. El fracaso militar, el fracaso de la autonomía: todo el monte es orégano y fracaso todo el mundo.

El Sr. Silvela entiende que ha fracasado el ejército y dice, sin embargo, por respeto imprescindible á nuestras glorias militares, que no están agotados tales medios. No lo entendemos, ni puede entender nadie que sea fracasado un ejército jamás vencido en la actual campaña, un ejército sin enemigo que le dé frente para probar su brio. El Sr. Moret decía en Zaragoza que el honor militar está á salvo: el Sr. Silvela afirma en Valencia que es preciso poner á salvo el honor militar. ¿Quién dice lo cierto?

Es muy cómoda la actitud de estos hombres de paz, periodistas ó políticos influyentes, que desde el regodeo de su posición sin riesgos ponen á toda hora cátedra de honor militar, por el cual ponen otros en peligro de su salud y su vida. Semejantes á las monjas, que desde la austeridad de su regla abominan de las mujeres que sucumben á las asechanzas del mundo, estos personajes se creen los guardadores de un honor por el cual no arriesgan ni el regalo del cuerpo ni la serenidad del alma, que otros pierden en su defensa heroica.

Pero ¿qué mucho que el señor Silvela declare fracasada una acción militar que está aun empeñada en la obra gloriosa, y una acción política que no ha adquirido hasta ahora otro desarrollo que el de la «Gaceta», si declara fracasada también la autonomía prometida por el partido liberal? Nadie nos sospechará partidarios de éste ni de su programa; pero no podemos contener la risa ante la idea de que se considere fracasado en la realidad lo que aun no ha salido de la nebulosa gestación de un programa. El Sr. Silvela fiaría de la

autonomía y en su éxito, si hubiese visto que apenas leído en la manigua el discurso del Sr. Moret, se apagaban para siempre los fuegos de la rebelión.

Mas en esto de la autonomía hace el señor Silvela un peregrino distinguo. Vergonzosa para ofrecida generosamente en espontánea concesión de la metrópoli, parece de perlas si procede de un convenio con nuestros enemigos. Mala para dada, dipútala excelente para vendida. Esto será todo lo modernista que el Sr. Silvela quiere; pero no entra en las tradiciones del genio español.

De esta suerte resta el Sr. Silvela á los demás sus títulos para el Gobierno, llegando desembarazadamente á establecer los suyos, que se encierran en una sola frase: la liquidación de Cuba, la realización en humillante almoneda de nuestro honor militar fracasado, de nuestro poder político vencido, de nuestra fuerza diplomática deshecha, de la soberanía española humillada, de nuestra historia de descubrimiento y de conquista escarnecida y en vilipendio.

Prescindamos de todo ardimiento de patriotismo, razonemos friamente, como el Sr. Silvela pretende, al comparar este asunto de honra con un asunto mercantil, para cuya solución solo hacen falta la caja y los libros, y díganos el orador en romería cómo se va á hacer esa liquidación. Rechazada la autonomía como base de un concierto, solo hay dos caminos para liquidar: ó traspasar el negocio por poco dinero, ó abandonarlo graciosamente. Para resolver esto no hace falta asomarse á la caja ni á los libros. ¿Vendería el Sr. Silvela la isla de Cuba? ¿Retiraría de ella el ejército, dejando allí sepultadas y sin fruto semillas preciosas de sangre y de oro?

Esperemos que la contestación sea el tema desarrollado por el orador en Almería.

LA POLITICA FUERA DE ESPAÑA

La situación política en Hungría.—La rebelión en la India inglesa.

En política no hay suceso, por extraordinario que parezca, que no pueda acontecer el día más impensado.

En Hungría, precisamente cuando la situación parlamentaria parecía tomar un aspecto de los menos favorables y hasta amenazaba determinar una crisis gravísima, ha producido un súbito cambio de frente en los dos partidos que estaban en guerra. Por su parte, el Gobierno ha consentido al fin en hacer la concesión que se le pedía: ha decidido retirar el desdichado artículo 16 del proyecto de Código para el procedimiento penal, contra cuyo artículo habían protestado todos cuantos en Hungría están convencidos de que libertad de la prensa es una de las condiciones esenciales de la vida política moderna. Este artículo, que por muy poco cuesta caro al Gobierno húngaro, será ahora redactado en forma tal que no pueda nadie ver en él ni el menor atentado contra las inmunidades de que para cumplir bien su misión la prensa necesita.

Como era muy natural, ante esa concesión hecha por el Gobierno, y aunque le ha sido impuesta por la fuerza de las circunstancias, más que por su propia convicción, los partidos oposicionistas han acordado abandonar la sistemática obstrucción por medio de la cual se proponían hacer imposible la vida del Gobierno. Como resultado de esa buena inteligencia en que han entrado los partidos húngaros, se dice que existe ya un acuerdo entre el barón de

Buffy, jefe del Gobierno, y el conde de Apponyi, jefe del partido liberal, mediante el cual los partidos de oposición votarán las estipulaciones aduaneras que forman parte del compromiso de unión entre Austria y Hungría, y que hasta ahora fueron uno de los obstáculos mayores que existían para la resolución de un asunto de tanta importancia para uno y otro pueblo.

Queda por lo tanto favorablemente resuelta la crisis parlamentaria que tantos temores había despertado y que tanto puede contribuir ahora á resolver la situación política de Austria, no muy halagüeña por cierto, según ya tenemos explicado en anteriores notas. Por hoy solamente diremos incidentalmente que tcheques y alemanes continúan tan enemigos como siempre y que no se vé el momento en que pueda cesar, ni cómo pueda cesar, tan peligroso conflicto.

En la buena solución que ha tenido la situación política de Hungría, no parece extraña del todo la reciente entrevista que el presidente del Gobierno de Praga tuvo con el emperador Francisco José; efectivamente, ya entonces se dijo que el soberano de tan vasto imperio había indicado al ministro la conveniencia de que se llegase pronto á una solución en el asunto que era objeto del litigio parlamentario.

Aunque ahora pueda culpársele de poco enérgico al jefe del Gobierno, pues no ha sostenido sus principios hasta donde era dable esperar de su historia y de la historia de su partido, para el sosiego de la nación y la tranquilidad del Imperio vale muchísimo más que haya sido como ha sido.

Los telegramas que de las Indias inglesas llegan á Europa, pintan como muy comprometida la dominación británica en aquellos parajes, aunque los diarios de Londres, como es natural, procuran ocultar toda la verdad. Lo cierto es que si la situación política es cada día más grave en Bombay, la situación militar no es en Tchitral muy satisfactoria... Todas las tribus del valle de Swat están en plena rebelión, sitiando la guarnición inglesa de Mala-Kand, la cual se ve tan acosada por los indígenas, que no ha tenido más remedio que mantenerse á la defensiva, mientras aguarda los refuerzos que se le envían. Por aquellos parajes se han efectuado ya numerosos combates parciales que, á juzgar por el número de muertos y heridos que han tenido uno y otro bando, han de haber sido muy encarnizados, con la circunstancia, desfavorabilísima para los ingleses, de que son en gran número sus oficiales muertos y heridos.

Ignórase por ahora en Europa, al menos de un modo positivo, cuál sea la causa directa é inmediata de esa rebelión que parece más fuerte de lo que al principio se dió á entender, aunque se supone que es debida al fanatismo de los musulmanes. Lo que ella prueba de un modo indudable es que hay en las Indias elementos poderosos de perturbación, que el Gobierno inglés y su nación harán muy bien en tener en cuenta de hoy en adelante.

No cabe duda tampoco acerca de cuál pueda ser el resultado final de una lucha sangrienta, pues aunque en los primeros momentos hagan padecer los indígenas algún pequeño quebranto á las armas inglesas, acabarán éstas por imponerse enteramente.

SUETOS

En el tren de anoche llegó á esta ciudad nuestro querido amigo el comisario de guerra de primera clase don Jaime Marquet con su

distinguida señora, y la bella señorita doña Maria Sanz, hija del intendente del ejército del distrito de Valladolid, don Julio Sanz y Coll, cuyos viajeros vienen acompañando á la señorita doña Delfina Ribot.

Como el propósito de tan apreciables señores es el pasar el resto del verano en esta capital y sus inmediaciones, les deseamos grata y feliz estancia.

Hemos recibido una atenta carta del nuevo arquitecto municipal de esta ciudad, nuestro distinguido amigo don José Maria Pujol, en la cual después de manifestarnos que ha tomado posesión del indicado cargo, ofrece atender todas las indicaciones de la prensa en cuanto se refiera al progreso, embellecimiento y prosperidad de Tarragona.

Agradecemos de todas veras la atención que el señor Pujol ha tenido con nosotros, á la vez que deseamos toda suerte de prosperidades en su nuevo destino.

Por conducto fidedigno se nos comunica que en el local de la fábrica de espíritu de industria que hace unos días fué sorprendida en Valls por un alto funcionario, se está montando otra máquina para destilar.

¿Tiene conocimiento de ello el señor delegado de Hacienda?

De hoy á mañana quedarán terminados los trabajos de reparación que se están practicando en la draga de nuestro puerto, empezando de nuevo el dragado del mismo.

El *Ancora*, coro infantil de esta ciudad, está adelantando los ensayos de un himno del distinguido primer organista de la real capilla Sr. Benages, que galantemente se lo ha cedido.

Tenemos noticias de que la ejecución de este himno tendrá efecto en un concierto importantísimo que se está preparando en el acreditado café de Tarragona.

Con el fin de que los acogidos en la Casa de Beneficencia no sufran el menor retraso en sus estudios durante el período de vacaciones que por ministerio de la ley está disfrutando el profesor de primera enseñanza, se ha resuelto designar interinamente un auxiliar para dar el consiguiente repaso á los acogidos que concurren á la escuela.

Reina mucha animación entre algunos vecinos de la ciudad para concurrir á la romería de la Brufaganya, de donde es traída el agua milagrosa de San Magín la víspera de la fiesta del santo.

Ayer fondó en este puerto la goleta «Manolo», que trae un cargamento de 128 bocoyes con 110.010 kilos limpios de melaza procedente de Adra, y 29 bocoyes y 8¼ con 25.120 kilos procedente de Marsella.

Como suponemos que tanto la Administración como los señores de la Arrendataría de contribuciones lo ignoran, se lo trasladamos para su conocimiento y efectos consiguientes.

Se han acercado á esta Redacción varias personas que han observado que algunos cazadores se dedican á la caza con perros, con los que se introducen en las viñas y sembrados, ocasionando desperfectos, y sin respetar por lo tanto la propiedad.

Esperamos del digno señor gobernador civil que dará las órdenes oportunas á fin de que no se infrinja la ley de caza.

La Diputación ha acordado interesar del señor delegado de Hacienda de esta provincia suspenda la subasta de ciertos terrenos contiguos al edificio conocido por «Casa Blanca», por tener incoado expediente sobre los mismos.

No tardaremos muchos días en admirar en nuestro puerto, al magnífico vapor trasatlántico «Berenguer el Grande» con cargamento de duelas para este comercio.

Son esperados en nuestro puerto, y probablemente llegarán hoy, dos vapores con cargamento de trigo.

EXTRACTO DE LA Sesión del Ayuntamiento

Presidida por el alcalde D. Juan Miró, celebró ayer sesión pública ordinaria de primera convocatoria la Corporación municipal, tomando los siguientes acuerdos:

1.º Quedar enterada de una comunicación del Sr. Arzobispo participando que accedía gustoso á verificar rogativas para implorar del Cielo el beneficio de la lluvia.

2.º Colocar una compuerta de hierro para cerrar el repartidor de aguas que hay en el término de Pallaresos.

3.º Verificar las reparaciones necesarias en el acueducto de conducción de aguas potables á esta ciudad para evitar las filtraciones que se observan.

4.º En vista de los trabajos de minado que se verifican en el término de Puigpelat, disponer que los inspeccione una comisión con el arquitecto municipal.

5.º A fin de dotar de agua suficiente al Matadero, colocar el depósito del mismo á la altura del repartidor que se construye en el baluarte de San Juan.

6.º Conceder al guarda de la mina de las Cuadras, encargado de distribuir el agua que ha tomado en arriendo el Ayuntamiento, 75 pesetas por los trabajos realizados en Julio y una peseta diaria desde Agosto corriente.

7.º Fijar los límites de las zonas interior y exterior de la población, para los efectos del arriendo de agua eventual, en la línea que se extiende por el Vivero de Obras públicas, calles de Torres Jordi, Jaime I, Carretera de Castellón, siguiendo por la de Lérida hasta el felato y entrando por el camino Cuartel Norte, Campos de Recreo, exterior de la muralla hasta la Puerta de San Antonio, paseo del mismo nombre, carretera de Barcelona hasta el felato y camino del Milagro hasta el mar.

8.º Nombrar un vigilante del acueducto de aguas potables, con el haber de 1.200 pesetas anuales.

9.º Nombrar vigilante del acueducto referido á Carlos Vidal.

10.º Acceder á la petición de los vecinos del Cos del Bou, que solicitan se les presten los negritos para las fiestas de aquel barrio; y

11.º Conceder, solo por este año, una subvención de 40 pesetas para las fiestas de San Roque en el Cos del Bou.

Han llegado hasta nosotros quejas de que cartas depositadas en el buzón de la estación de Barcelona-Valencia, no hayan llegado á su destino.

Con motivo de la gran corrida de toros y de los festejos que esta ciudad celebrará en honor de San Magín, la compañía de Tarragona á Barcelona y Francia ha resuelto organizar un tren especial que saldrá de Barcelona á las 8h 44m de la mañana y pasando por la línea de Villanueva llegará á Tarragona á las 11h 59m de la misma; y otro tren especial de regreso, que saldrá de Tarragona á las 9h de la noche y llegará á Barcelona, pasando por la línea de Villanueva, á las 12h 7m de la misma.

Para dichos trenes se expenderán billetes de ida y vuelta de 2.ª y 3.ª clases en las estaciones y á los precios siguientes: Barcelona y despacho central, Sans y Prat, á 6 pesetas en 2.ª y 4 pesetas en 3.ª, y Sitges y Villanueva, á 4 pesetas en 2.ª y 2'50 en 3.ª.

Según el Dr. Ox, hoy, entrada del cuarto creciente de la luna, continuará el mismo calor sofocante que venimos sufriendo, hasta el día 12, en que con la entrada de la luna llena varía por completo el estado atmosférico.

Al aproximarse este último día comenzará á sentirse vientos de mar y tierra; pero sin la intensidad necesaria para refrescar la atmósfera.

La luna nueva que comienza el día 12 señalará un cambio meteorológico completo.

Los vientos débiles que se iniciaron en días anteriores, producirán un cambio completo del tiempo.

Fuertes vientos generales refrescarán la temperatura, iniciándose en algunas partes tempestades y lluvias torrenciales.

Este período de tiempo continuará hasta el día 19.

Las cédulas personales, con arreglo á la ley de 12 de Junio creando los impuestos transitorios, tienen un aumento de 10 por 100 solo en la cuota del Tesoro, puesto que el recargo municipal no sufre aumento alguno.

Ha fallecido en la isla de Cuba, á consecuencia de una caída de caballo, el cabo del regimiento expedicionario de Alfonso XIII Marcelino Moragas Estradé, natural de esta capital.—E. P. D.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 759'50.—A las tres de la tarde.—Barómetro 759'50. Termómetro: máxima 31—Mínima 20'50. Temperatura media, 25'75.—Viento S.

Probablemente muy en breve serán embarcados para las repúblicas sudamericanas los 59 detenidos en el castillo de Montjuich á consecuencia del atentado de la calle de Cambios Nuevos y los 30 que por igual motivo se hallan en la cárcel.

A instancia de algunos centros, agrupaciones vitícolas, corporaciones municipales y de infinidad de vicultores de las provincias de Tarragona y Lérida, D. Francisco Casellas saldrá hoy de Barcelona para Marsá, Falset, Capsanes, Molá, Bellmund, Porrera, Torroja, Las Vilellas, Pobueda, Cornudella, Reus, Valls, Montblanch, Esplugas de Francolí y otros puntos de la Conca de Barbará y de la provincia de Lérida infestadas de filoxera. El objeto de la visita es inspeccionar y analizar los terrenos que necesitan reconstitución con vides americanas, indicando luego en conferencias públicas la variedad adaptable á cada uno á fin de evitar inútiles sacrificios.

La Gaceta publica varias Reales órdenes del Ministerio de Gracia y Justicia excitando el celo de los presidentes de las Audiencias para la más pronta instalación de los gabinetes antropométricos provinciales.

Ha ingresado en el sanatorio de la Cruz Roja de Barcelona, el soldado regresado de Cuba por enfermo José Fortuny Domingo, natural de Morell.

Para el mes de Noviembre se anuncia en Niza un gran concurso internacional de orfeones, destinando para premios 100.000 francos. El primer premio en la sección de orfeones será de 10.000 francos.

El Orfeón de Pamplona ha empezado á estudiar el asunto y es probable que se decida á asistir.

Según noticias, á dicho certamen concurrirán orfeones suizos, rusos, belgas, franceses é italianos.

Ha fallecido en Guadalajara, la señora doña Ramona de Aiguavives, viuda de Ramón, madre del ex-diputado provincial don Ignacio de Ramón, presidente de la Asociación de la Cruz Roja en Tortosa.

La nueva sociedad «La Palma», de Reus, trata de celebrar un Certámen humorístico, cuyas bases se publicarán en breve.

Según el Diario oficial del Ministerio de la Guerra, han fallecido en Cuba durante los meses de Noviembre y Diciembre del finido año, los siguientes soldados naturales de esta provincia:

Antonio Ballester Plana, de Rocafort, y Pascual Puzo Mola, de Tortosa.

Presenta magnífico aspecto la cosecha de arroz en el Delta del Ebro, y como se ha sembrado mayor extensión que el año pasado, todo augura una excelente cosecha.

El cuaderno 10, de *El Ejército Español* que es el correspondiente á este mes, contiene bonitas y bien acabadas fototipias reproduciendo los servicios de guarda costas, cañonero de guerra, desembarco, reembarque de una expedición, ejercicios de cañón á bordo, montaje de piezas, ejercicio de sable y de más servicios encomendados á la marina de guerra, el de camillaje, servicio de conducción de heridos que desempeña la Sanidad Militar, y termina el album reseñando gráficamente el servicio de parejas, formación de una sumaria y conducción de presos por ferrocarril y conducción de presos por parejas de los que está encargada la benemérita guardia civil.

Continúa siendo recibido con merecida aceptación este album.

Por telegrama que ha recibido la compañía Trasatlántica se sabe que el vapor «Isa de Panay» salió el día 2 de las Palmas en dirección á Puerto Rico.

Dicen desde Tivenys: «La terrible crisis económica por que atraviesa el país tiene agobiados á estos habitantes; así es que se está dando el triste caso de que pasen mil apuros, no ya para pagar las contribuciones é impuestos de todas clases, que por desgracia pesan sobre el infeliz contribuyente, sino que para poder pagar los jornales á los trabajadores del campo y hasta para subvenir á las necesidades más perentorias, y no vemos remedio á este malestar porque las cosechas se presentan mal á causa de la sequía, pudiéndose dar por perdidas por completo, si no llueve pronto.»

La Dirección general de agricultura, industria y comercio, publica las instrucciones para conocer y combatir la enfermedad de los trigos, *Cecidomya destructor*, vulgarmente conocida con el nombre de bicho ó coco.

Los principales medios de extinción que se recomiendan son los siguientes:

1.º Retrasar cuanto sea posible la sementera, pues está comprobado que los sembrados tempranos son los más atacados.

2.º Quemar los rastrojos, auxiliando esta operación con materias combustibles, en aquellos puntos donde no pueden quemarse bien las pajas.

3.º Dar al terreno, después de quemado el rastrojo, una labor profunda con arado vertedera á fin de enterrar las ninfas que se hubieren librado de la acción del fuego.

El viaje comercial á Filipinas que debía efectuar el domingo próximo el vapor de la Compañía Trasatlántica «Alicante», ha debido aplazarse por seis ú ocho días á causa de un accidente ocurrido á dicho buque poco después de haber salido de Marsella para Barcelona. El «Alicante» salió del citado puerto francés á media tarde del domingo último, cerrándose el tiempo en niebla espesísima que impedía ver los objetos á muy corta distancia, por lo cual marchaba lentamente y con todas las precauciones que previenen los reglamentos de mar para estos casos. Cuando se encontraba á unas once millas del puerto francés, se apercibió la tripulación de que andaba muy cerca otro vapor, al que avisaron repetidas veces señalándole su situación con el silbato de vapor. Pero sea que el otro vapor no oyó las señales ó no las comprendió, lo cierto fué que á los pocos instantes el «Alicante» se vió embestido en el centro del buque por el costado de babor por el vapor inglés «Hivernees», el cual le produjo algunas averías. El «Alicante» paró la máquina en seguida, y viendo su capitán que las averías eran de poca importancia relativamente, tomó el acuerdo de regresar á Marsella, donde se encuentra en reparación. Por fortuna no ocurrió desgracia alguna personal.

Hace aproximadamente dos años nos dijeron que había muerto el ayunador Succi; pero, como había de sucumbir un ser que no come por necesidad, sino por gusto y cuando le acomoda? No, Succi no ha muerto y parte de este tiempo lo ha pasado reponiéndose en una casa de curación.

M. Giorgio del Río habla de una nueva raza de Succi en una carta que desde Verona ha dirigido á la *Diplomacia*, de cuyo documento copiamos los siguientes párrafos:

«El día 4 de Julio, Succi se hizo encerrar en una sepultura para permanecer dentro de ella sin luz natural y sin cocinero hasta el 11.

Ha sido curiosísimo el espectáculo de la entrada de Succi en la sepultura, que no es mas que una casita blanca ó especie de tumba bien construida. Primero, se sentó delante de una comisión de vigilancia y de un público numeroso para tomar una comida suculenta, terminada la cual entró en la sepultura, cuidando de llevar consigo una cama, un espejo, un termómetro, un par de tijeras, una navaja de afeitar, un saca-corchos, una pastilla de jabón, dos lápices, una libreta, un paquete de bujías, siete botellas de agua de Vichy, un frasquito de ese elixir famoso inventado por él que no tuvo aceptación, y como al ayunador citado le agrada leer, no se olvidó tampoco de meterse en el bolsillo una novela francesa, que por cierto era el *Pot-Bouille* de Zola.

Una vez en la tumba, dos albañiles tapiaron la entrada con yeso... y Succi comenzó á leer la novela del eterno candidato á la Academia...

Entonces fué cuando sentí deseos de dar una vueltecita al rededor de la tumba donde Succi ha bebido agua de Vichy y quizá ha comido bujías durante una semana.

Ocho días después, es decir, el 11 de Julio, M. Succi (*fenómeno fin de siglo*) salió de la sepultura y en presencia de una gran multitud hizo gimnasia, tiró el florete y luego revestido de una armadura antigua hizo ejercicios de equitación á pesar del calor infernal.

El resultado de semejante locura es que Succi ha embolsado una suma muy crecida, puesto que para poder ver la sepultura y cambiar algunas palabras con él al través de las paredes, se exigían cincuenta céntimos, y al parecer fueron muchos los bobalicones que los gastaron.

Leemos: «Han sido denunciadas á la Intervención general del Estado las hojas de declaración que facilita para hacer las facturaciones la Compañía del Norte, proponiéndose que sean retirados dichos documentos y substituidos por otros que reúnan la condición de tener en el reverso el boletín de garantía.

En las actuales, al llenarlas el remitente, sin darse cuenta, firma dicho boletín, dejando exenta de responsabilidad á la Compañía del Norte, aun en caso de un mal servicio.

El asunto es de interés y la medida merecedora elogios por lo que viene á favorecer al comercio.

A las viudas y huérfanos de la guerra

(Conclusión.)

Formulario núm. 10.

Documentos que han de presentarse al solicitar pagas de tocas.

1.º Instancia de la viuda á S. M. en papel del sello 12, expresando en ella el apellido paterno y materno, punto de vecindad, y empleo, nombre y apellidos del causante.

2.º Cese del sueldo que el causante disfrutaba al morir.

3.º Certificación de la partida de casamiento, expedida por el párroco ó quien legítimamente le substituya, y autorizada con su firma y sello correspondiente, en el caso de haberse verificado el matrimonio antes de establecerse el Registro civil. Si se hubiese efectuado después de establecido dicho Registro, ó sólo civilmente, se presentará certificación del acta de su inscripción en el mismo, expedida por el juez municipal y autorizada con su firma y sello del Juzgado.

Podrá prescindirse de la presentación de los antedichos documentos si se hallasen archivados en el Consejo Supremo de Guerra y Marina, según lo prevenido en real orden de 24 de Enero de 1877.

4.º Certificación del acta de defunción del causante, expedida también por el juez municipal y autorizada en igual forma que la del número anterior.

En caso de guerra, ó si por cualquier otra causa se ofreciese dificultad para la inscripción de la partida de defunción en el Registro civil, se suplirá con certificación expedida y autorizada por los jefes del cuerpo á que pertenecía el causante al ocurrir su fallecimiento ó por la autoridad militar de que dependiera aquél, ó bien por la Subsecretaría del Ministerio de la Guerra.

Si los que solicitan las pagas de tocas fuesen huérfanos del causante, además de los expresados documentos presentarán los siguientes:

1.º Sus partidas de bautismo ó certificación del acta de inscripción de su nacimiento en el Registro civil, expedidas y autorizadas por el párroco ó juez municipal respectivamente.

2.º Las de los demás hermanos varones que no tengan derecho á participar de las pagas de tocas, y las de casamiento de las hermanas que tengan ese estado.

3.º Certificación del acta de defunción de la madre.

4.º Certificado del existencia de los reclamantes.

5.º Certificado del estado que tenían las hermanas al fallecimiento del padre, ó actas de defunción de las que hubiesen fallecido.

6.º Si alguno de los reclamantes es varón, información testifical instruida por un juez militar, previa instancia al capitán general ó comandante general exento que corresponda según el punto de su residencia, para acreditar que no percibe sueldo del Estado, de la provincia ni del municipio.

7.º Si los reclamantes son menores de edad, la solicitud deberá hacerse por el tutor, acompañando el documento que acredite ejercer legalmente el cargo.

8.º Las viudas que quedasen con entenados, acompañarán las partidas ó actas, según corresponda, de los anteriores matrimonios de su esposo, y de los cuales resulten ser hijos dichos entenados.

BOLETIN OFICIAL

Real orden del Ministerio de Hacienda dictando varias disposiciones para que el agua oxigenada que se emplea en la industria y proceda del extranjero, adeude á su importación por la partida 120 del arancel como producto químico, en vez de serlo como perfumaria por la 125.

—Real orden revocando el acuerdo apelado de la Comisión provincial de Tarragona y denegando á D. Benito Casas Rigol la admisión de la escusa presentada para desempeñar el cargo de concejal del Ayuntamiento de Vespella.

—La Dirección general de Instrucción pública anuncia la vacante en la facultad de ciencias de la Universidad de Oviedo la cátedra de Historia natural, dotada con el sueldo anual de 3.500 pesetas, la cual ha de proveerse por oposición.

En la facultad de medicina establecida en Cadiz la cátedra vacante de fisiología humana.

SECCION OFICIAL

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de día, D. José Campmí, coronel de Albuera.
Parada, Albuera.
Paseo de enfermos, Albuera.
Hospital y provisiones, segundo capitán de Luchana.
El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER
Nacidos.—Andrés Durán González y Manuel Vilá Marrugat.
Fallecidos.—Ramón Jané Calaf, S. Olegario, 2.—Pedro Punsoda Sabaté, Medicina, 8.—José Torrens Plana, (Hospital civil).—Concepción Corderas Rosa, Unión, 42.
Matrimonios.—Ninguno.

SECCION COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER
Goleta española «Manolo», de 94 ts., de Marbella y Adra, con melaza, consignado á los señores Argente y Rodriguez.

SALIDAS

Ninguna.

Buques á la carga

Jueves 5
Para Bilbao y escalas vapor «Cabo San Vicente», consignatario D. Mariano Peres.
Para Bilbao y escalas (haciendo la de Puebla) vapor «Gijón», que despachan los señores Hijos de Benigno López.
Para Cete vapor «Amalia», consignatarios Sres. V. y Sobrino de P. Ferrer Mary.

Viernes 6

Para Glasgow vapor «Colón», consignatarios Sres. Mac-Andrews y C.^a
Para Bordeaux, Oporto, Helsingfors, Abo, Hangó, Borga, Lovisa, Kotha, Viborg, Fredriksham, Nystad, Raumo, Björneborg, Kristinestad, Vasa, Jacobstad, Gamla, Karleby, Uleaborg, San Pertsburg y Beval, y para Moskow, Warschau y Nischni Nowgorod, á flete corrido via San Petersburg, vapor «Oberrón», que despachan los Sres. Boada Hermanos.

Para Marsella y escalas vapor «Cabo San Martín», consignatario D. Mariano Peres.
Para Valencia y Cullera vapor «Cervantes», su agente D. José M.^a Ricomá.
Para Liverpool vapor inglés «Frutera», consignatarios Sres. V. y sobrino de P. Ferrer Mary.

Sábado 7

Para Liverpool vapor «Turia», su agente D. Modesto Fenech.

BOLSA DE BARCELONA

Cambios extranjeros
Londres á 90 días fecha. 32'62 d.
Id. á la vista 32'85 p.
Paris á 90 días fecha. 00'00 »
Id. á la vista 30'90 »

Efectos públicos

	Dinero	Papel
4 por 100 interior contado	00'005	00'00
» » fin mes	64'45	64'475
» » fin próximo	00'00	00'00
» exterior contado	00'00	00'00
» » fin mes	80'35	80'735
» » fin próximo	77'75	00'00
» Amortizable contado	00'00	78'25

5 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas 97'25 97'50
Bill. Hipot. isla de Cuba, 1886. 96'50 96'75
» » 1890. 79'56 79'75

Acciones fin mes

Banco Hispano Colonial	00'00	00'00
Ferrocarril Tarr. Barc. Francia	16'70	16'80
Medina-Zam. y O. á V.	00'00	00'00
Norte de España	21'25	21'35

VARIEDADES

LA MADRE

Desde por la mañana muy temprano estaba trabajando junto á su hijo enfermo; tiraba de la aguja maquinalmente, sin sentir el aguijón de su vacío estómago ni el dolor de la espalda y tampoco el escozor de sus ojos irritados por las lágrimas; solamente la dominaba un remordimiento que le partía el corazón y la llenaba de angustia cuando oía las campanas echadas á vuelo. ¿No atraería alguna desgracia sobre la cabeza de su hijo, bordando el día de Pascua de Pentecostés? Mas, ¿cómo evitarlo? La gran señora para quien bordaba aquellas maravillosas flores de oro y plata quería el traje para lucirlo en un baile de la corte y era preciso servirla, sobre todo no teniendo, como no tenía, ni un céntimo en casa.

De vez en cuando se levantaba para sacar el rostro sudoroso y pálido del niño y para taparle el pecho con la sábana que rechazaban sin cesar sus manitas convulsas.

—¿Sufres mucho, hijo mio? le preguntaba siempre.

Y el niño le contestaba invariablemente con voz ronca é irritada:

—¡Me ahogo!

Así transcurrían las horas lentas, crueles, terribles.

Fuera, resplandecía el cielo de Junio; sentíase el calor del verano, el aroma embriagador de los jardines y el alegre bullicio de los días festivos. De vez en cuando se oían las parcajadas de los jóvenes y el paso pesado y cadencioso de los hombres que cantando se dirigían á la cervetería. De pronto, Catalina recordó la época en que estaba de sirvienta en la calle de Orfévres y como se engalanaba para ir á pasear el domingo del brazo de Rudolf, vióse de nuevo con su falda roja, su corpiño blanco, sus grandes lazos de terciopelo negro colocados sobre los cabellos rubios y sus zapatitos con hebillas de plata, aquellas hebillas por las cuales solo treinta reales le habia dado un judío pocos días antes. ¡Rápida y dolorosa visión de la feiicidada perdida! Rudolf habia muerto en la guerra y á ella las penas y el excesivo trabajo la habian convertido en una vieja; de modo que el bien que le quedaba en la tierra era aquel moribundo niño.

Y lo perdía, sí; el doctor no le habia dado la menor esperanza. La noche anterior, cuando estrechó entre sus manos ardientes las delgadas y frias del anciano, cuando le habia dicho: «Le salvará V., doctor, ¿no es cierto? ¡Es imposible que mi hijo muera!» aquél se habia desprendido con cierta brusquedad, y cogiendo el sombrero huyó por la puerta como huye el soldado del campo de batalla donde sabe que no puede vencer.

El díaño azul del cielo habia palidecido y una á una salieron las estrellas. La calle se quedó por último silenciosa, y en el alto piso alumbrado por una lámpara no se oía otro ruido que el rechinar producido por la tela al atravesarla el hilo, y la respiración anhelosa del niño que se escapaba, produciendo un gemido sordo que hacia asomar á sus labios una espuma ensangrentada. La madre se inclinó una vez más sobre la almohada y le dijo al oído besándole:

—¿Cómo estás, querido?

La criatura no le contestó, fijando en ella una mirada de expresión estraña como si la desconociera. Cuando la pobre mujer lo notó creció su angustia, la fuente de las lágrimas se abrió paso de nuevo por aquellos ojos que tanto habian llorado ya y cayó de hinojos sollozando:

—¡Dios mio! ¡Dios mio! ¡Apiadaos de mí!

En seguida, y por mas que tenía los párpados cerrados, los cuales apoyaba sobre sus manos inudadas de lágrimas, comprendió que en la habitación habia alguien, alguien que no era de la tierra; abrió los ojos y vió á un ser sobrehumano de pié delante de ella. Un robeje morado, cuyos pliegues rectos caían desde los hombros hasta sus blanquísimos piés, le envolvía por completo; tenía el rostro hermosísimo y sumamente triste. Era el ángel de los supremos dolores. Al principio de los tiempos no siguió á Satán en su pecado, pero la sombra de una idea rebelde cruzó su espíritu y Dios para castigarle le ha comisionado para que desempeñe todos aquellos decretos suyos, que tan duros parecen á nuestra ligereza ó á nuestra debilidad. El hierro del cirujano penetra en nuestras carnes y hace correr nuestra sangre como lo haría el del asesino. Pues bien, este ángel es el hierro del cirujano celeste. Por donde quiera que pase, se sufre y se llora, y esos sufrimientos que causa, esas lágrimas que hace correr, son su castigo. En todas partes se le maldice, en vez de bendecirle, y al bien que hace los hombres le llaman mal, por su ignorancia.

—Mujer, ¿qué pides?

—La vida de mi hijo.

—¡Tu hijo! Si Dios lo deja vivir, mira qué será de él.

(Concluirá)

TELEGRAMAS

Madrid 4, 10'20 m.

De Bruselas comunican que se ha celebrado la segunda sesión del Congreso jurídico, y que en ella se ha discutido la extensión que debe darse á la enseñanza profesional.

Dicen de Nueva York que Mr. Mac-Kinley ha enviado órdenes al jefe de la escuadra surta en Honolulu para que mantenga con energia los derechos y propósitos de los Estados Unidos.

Dicen también que Mr. Mac-Kinley se muestra preocupado de que ocurra algún conflicto con España, pues de suceder esto, se encontra-

ría la República yankee desarmada á causa del envío de buques á Hawaii.

Dicen de Londres que ha circulado allí nuevamente el rumor de que han marchado á Creta diez barcos de guerra turcos.

Dicese también que el rey de Grecia exige que las Potencias garanticen los compromisos contraídos en el tratado de paz.

Madrid 4, 12 m.

Se desmiente en absoluto la noticia de que se hayan levantado partidas carlistas en el Maestrazgo. Lo que hay es que un tal Calixto Hernández andaba probando á formar partidas, acompañado de Luis Talent, supuesto presidente del Casino Carlista de Chiva.

Se comenta mucho que el rey de Italia haya dispuesto que vayan á Lisboa dos buques acorazados en espectación de lo que pueda ocurrir en el vecino reino.

Telegrafían de la Habana dando cuenta de que el batallón de Asia batió en la provincia de Santiago de Cuba y sitio llamado el Ermitaño, á una partida rebelde, causandola muchas bajas, y teniendo por su parte herido al capitán D. José Guerrero, al teniente D. José González y á tres soldados.

Madrid 4, 3'25 t.

Dicen de la Habana que ha sido indultado de la pena capital el cabecilla Enrique Núñez, que habia sido condenado en causa que se le instruyó como incendiario.

El cónsul yankee en la Habana, Mr. Lee, ha comunicado á Mr. Sherman, según de Washington dicen, participándole que el súbdito de su país Chaquero ó Chaquito (que de ambos modos le denominan los despachos) ha sido condenado á cadena perpétua, y que para cumplir esta pena será trasladado á Ceuta en uno de primeros correos.

Parece ser que Mr. Sherman ha telegrafiado á Mr. Taylor ordenándole practique las gestiones conducentes á obtener el indulto y la libertad de dicho individuo.

Madrid 4, 5'15 t.

Dicen de Toledo que se acentúa la gravedad del ilustre cardenal Monescillo. Privado de tomar alimentos, hallase sumamente postrado, pero limpio de fiebre y en la plenitud de sus facultades intelectuales.

Esta madrugada falleció repentinamente en su despacho el subdirector de Contribuciones indirectas, D. Mariano Toledano.

Este funcionario se hallaba desde primera hora de la mañana reuniendo datos acerca del conflicto de consumos, para remitirlos hoy al Sr. Navarro Reverter, que, como es sabido, se encuentra en Santander, habiéndole sorprendido la muerte mientras estaba ocupado en tan importante trabajo.

Madrid 4, 6'40 t.

En Gobernación se ha negado rotundamente que hayan presentado la dimisión el alcalde y el gobernador de Madrid.

Se ha dicho también en dicho centro oficial que si la actitud de los habitantes del extraradio continúa siendo tranquila, el gobierno está dispuesto á transigir escuchando las quejas que se formulen.

A última hora se dice que en la carretera de Andalucía ha habido un motin sin importancia, por tener un carbonero la puerta de su establecimiento abierta.

Los grupos apedrearón la tienda, que fué cerrada inmediatamente.

IMPRESA DE LA OPINION

JEREZ TÓNICO ESPECIAL para enfermos

de la marca C. Serrano y C.^a, de Jerez de la Frontera.

Venta exclusiva en Tarragona, farmacia del licenciado D. Francisco Casas.

Manuel Lozano Sanahuja

Procurador de los tribunales y habilitado de clases pasivas

CONDE DE RIUS, 13, 2.^o 2.^a—TARRAGONA

Tiene el gusto de participar á sus numerosos clientes y al público en general, que se ha dado de alta en la contribución para la habilitación de Clases Pasivas. Así como tambien se dedica á la administración de fincas rústicas y urbanas, mediante un tanto por ciento módico, representación en causas criminales, cumplimiento de exhortos; presentación de altas, bajas, repartos y cuantas gestiones y reclamaciones tenga que hacer y formular, cerca de la Delegación de Hacienda, Diputación, Ayuntamiento, Curia Eclesiástica y demás Corporaciones, lo mismo civiles que particulares.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS D. J. PORTA

médico-oculista

PATENTE DE PRIMERA CLASE

Consulta de 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde. Rambla de San Juan, 44, principal, Tarragona.

dotada con el sueldo anual de 3.500 pesetas. Tambien ha de proveerse por oposición.

Y en la facultad de medicina de la Universidad Central la cátedra de anatomía topográfica, dotada con el sueldo anual de 4.500 pesetas, la cual ha de proveerse por oposición.

—La Tesorería de Hacienda hace saber los días, horas y locales en que por los recaudadores que menciono se procederá al cobro de las contribuciones en los pueblos que relaciona.

—Las Alcaldías de Capsanes, Riudecañas, Llorach y Roquetas anuncian las subastas para el arriendo de consumos.

La de Tortosa tener expuestos al público el repartimiento de la contribución de los ensanches del Temple y Remolinos.

La de Vandellós las cuentas municipales de 1890 á 92.

Y las de Benisanet y Ribarroja los repartos de las contribuciones rústica, pecuaria y territorial.

—Continúa publicando la relación de las maestras aspirantes admitidas al concurso único para la provisión de las escuelas públicas de este distrito universitario.

NOTAS FESTIVAS

Dos señoras hablan de una amiga ausente.
—Es muy simpática, ¿no es verdad? Y tiene una boca muy bonita.

—Sí, pero un poco grande.
—No importa. Está muy bien amueblada.
—¿Y estás segura de que los muebles sean suyos?

Entre amigas:
—¿Tienes confianza en tu marido?
—Sí, una confianza ciega. Estoy segurísima de que le gusto.
—¿Y en qué te fundas?
—En que le gustan todas.

Escena íntima:
—¿Qué querías que hiciera, mamá? Me dijo que si le resistía se suicidaba.
—Pero ¿por qué cediste?
—Pensé que era padre de familia.

CHARADA

En el tiempo imperativo mis dos sílabas del todo, indican lucro en su modo pero en el llano, atractivo.

La solución en el número próximo.

Solución á la fuga de vocales anterior:

Nada me importa que un juez á muerte me condenara, á tener por calabozo el hoyuelo de tu barba.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Ntra. Sra. de las Nieves, Santa Afra, mártir y San Emigdio.

SANTOS DE MAÑANA.—La Transfiguración del Señor y Santos Justo y Pastor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Nuestra Sra. al pié de la Cruz, en el trascoro de la Catedral.

ORACION DE CUARENTA HORAS.

Empieza en la iglesia del Santo Hospital. Habrá exposición por la mañana de siete á diez, celebrándose las misas de costumbre, y por la tarde de cinco cuarto á ocho, con Trisagio rezado.

CULTOS DE HOY.

Catedral.—A expensas de varios devotos se obsequiará á Ntra. Sra. de las Nieves ó de la Bonanova en su propia capilla de los Claustros, con los cultos siguientes: Desde las cinco á las nueve se celebrará el santo sacrificio de la misa cada media hora y á las diez y media misa solemne. Por la tarde, á las cinco y media, Rosario cantado á orquesta, sermón á cargo del Padre fray Ignacio Jordá, religioso franciscano, terminando con la Salve.

Religiosos descalzos.—Habrá misas á las cinco, cinco y media, seis y media, siete y siete y media, y á las cinco y cuarto de la tarde se rezará el Rosario.

CULTOS DE MAÑANA.

Catedral.—Se celebrará la fiesta de la Transfiguración del Señor en la capilla de los Claustros en que se venera la imagen del Salvador, con los cultos que siguen: Habrá misas desde las cinco á las ocho. Por tarde, á las cinco y media, meditación, Trisagio cantado, sermón por el Padre José Videllet, de la Compañía de Jesús, y finalizará con el canto de los gozos.

Sagrado Corazón.—A las siete habrá misa con exposición del Santísimo y ejercicios de primer viernes de mes.

San Juan Bautista.—Por ser primer viernes de mes, á las siete habrá misa de comunión general con plática.

Enseñanza.—El Apostolado de la Oración celebrará el primer viernes de mes con misa de comunión general á las siete y media, con plática á cargo del Rdo. D. Francisco Duarte, beneficiado de la Catedral. Por la tarde, á las seis y media, habrá meditación, Trisagio y reserva.

ANUNCIOS



Antes y desde los tiempos de Sansón una abundante cabellera ha sido el símbolo de la fuerza del hombre y de la hermosura de la mujer.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer conserva el cabello y lo embellece, lo hace crecer y le da fuerza y brillo. Destruye la caspa y devuelve al cabello gris ó marchito su color original.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer.

Preparado por Dr. J. C. AYER Y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

A CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS Caries flojedad de sangre ó descarnes de encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes, sensaciones producidas por el calor ó el frío, maltiento, etc., etc. deben usar

ELIXIR DENTRIFICO SAIN-SERVANT DEL DR. CASASA

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que mas perdida la tienen.—Véndese á 20 reales el frasco en la gran farmacia del autor, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, Barcelona.—Consulta de 11 á 1, ó por escrito.

Se encontrarán en depósito en las principales farmacias de España y América.—En Tarragona farmacia de..... y en Reus farmacia de Demestre.

LA OPINION

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL CONSERVADOR
DE LA PROVINCIA

ADMINISTRACIÓN: Calle de San Francisco, número 14

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—Este periódico se publica todos los días, excepto los lunes. Los siguientes á festivos, medio número. En caso necesario se publicará suplemento.

En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 trimestre.—En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas—Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.—Pago adelantado.

Remitidos y anuncios, á precios convencionales.

La imprenta de LA OPINION, montada con todos los adelantos modernos, puede competir con las del país y extranjero por la rapidéz, esmero y economía en cuantas impresiones se le encarguen.

Secciones especiales para la impresión de OBRAS, REVISTAS y PERIODICOS.

Documentación para el comercio con tinta comunicativa. Membretes, Sobres, Etiquetas engomadas, Facturas, Letras de cambio, Recibos, Memorandums, Besa-la-manos, Libros de contabilidad, etc., etc.

Especialidad en impresiones de lujo y fantasía á una y varias tintas. Invitaciones, Diplomas, Títulos de socio, Anuncios. Programas, Carteles, Recibos, Catálogos y Reglamentos.

TARJETAS DE VISITA Y ESQUELAS DE DEFUNCIÓN Á LOS QUINCE MINUTOS

SOBRES TIMBRADOS, DESDE 5 PESETAS MILLAR (SEGÚN PEDIDO), SE SIRVEN AL MOMENTO

En esta imprenta se espenden Libretas de inquilinato. Hojas de alta y baja de la contribución industrial, Papeletas de entrada y salida de consumos, Notas de descarga de buques.

GRAN SURTIDO DE RECORDATORIOS FÚNEBRES, CON PRECIOSOS EMBLEMAS RELIGIOSOS